

EL EBRO

Diario de Tortosa

Año III

Núm. 508

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. 1'00 peseta.
Fuera, trimestre. 8'00
Extranjero, id. 4'50

Lunes 1.º de Septiembre de 1902

REDACCIÓN: Portal del Palau. núm. 2.

ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7.

Toda la correspondencia de caracter literario al director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

Oh Jesús mío. Por medio del corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que todos los hombres crezcan de día en día en el verdadero amor de Dios.

Resolución apostólica

Probar, á Dios, con nuestras obras, que le amamos de veras.

Diario religioso

SEPTIEMBRE
Sale el sol, 4'50. Se pone, 7'12.

2

MARTES
S. Antolin, ob.

CULTOS

CATEDRAL

A las 9 misa conventual.

DOLORES

Hora Santa con exposición y meditación á las 6 de la tarde.

Resario

En la Capilla de Nuestra Señora de la Cinta á las 7.

Iglesia de esta advocación á las 3 de la tarde.

Adolfo Clavarana

Es, si no el mejor, uno de nuestros mejores publicistas, y por eso rindo ante él mi indocta pluma, que se complace en trazar estas líneas en su honor y en esculpir su nombre al frente de ellas.

Si se me preguntara cual es el género literario en que el talento y el arte de Clavarana sobresalen y descuellan, acaso no supiera contestar, quizá quedaríame perplejo y confundido.

Y es que el célebre publicista en todo es maestro consumado y todos los géneros cultiva con igual brillantez y con el mismo lisonjero éxito.

Ya escriba artículos festivos, ya se interne en los laberínticos senderos de la filosofía, ya discuta problemas intrincadísimos de economía política ya defienda sanos principios teológicos, Adolfo Clavarana es siempre el estilista correcto, el pensador concienzudo, el genio prodigioso, que convence por la profundidad de sus ideas, que enamora por las brillanteces de su prosa escultural, que asombra por su ciencia y erudición incomparables.

Sin embargo, hay algo todavía en Clavarana que vale más que el ingenio, que vale más que la sabiduría, que vale más que el talento.

Ese algo es la firmeza de sus con-

vicciones y la exagerada humildad de que en todas las circunstancias ha dado muestras inequívocas, evidentes.

Por eso Clavarana cuando escribe apodérase de la inteligencia del lector, la mueve á su capricho, élévala hasta donde le place y luego enséñala á pensar como piensan los sabios y obligala á creer lo que los sabios creen y á discurrir como él, que es un sabio, discurre.

De su humildad no cabe decir otra cosa que lo que se dice de aquellos que creen firmemente que todo se lo debemos al cielo y que del cielo descienden las gracias todas que hacen del hombre la criatura perfecta, de la cual nos habla un autor inspirado.

Pero Adolfo Clavarana, que escribe maravillosamente, no se concreta á escribir... Dibujante genialísimo, ilustra sus artículos de tan preciosa manera, que, en opinión de los peritos es único en su género.

Para convencerse de esta que yo juzgo verdad indiscutible no se necesita más que repasar las colecciones de sus obras y ver... ver cuanto vale el genio puesto al servicio de las causas justas y de las buenas y santas ideas.

Como arriba decía, Adolfo Clavarana se distingue por la firmeza de sus convicciones y por el valor con que defiende la causa de la fé y los derechos de la religión.

De ese valor y de esa firmeza acaba de dar una prueba innegable, por lo cual le envidio y le felicito sinceramente.

Hace apenas un mes que escribí un artículo, famoso y brillante como todos los suyos, combatiendo la falsa democracia de un demócrata falso que por esos mundos corre, expendiendo el específico de la patria regeneración.

Ese artículo le ha valido al intrépido publicista católico un proceso y le ha dado ocasión para escribir unas pocas líneas, en las cuales resalta su energía, su caridad y su valor indomable.

Clavarana no se asusta al verse frente á frente del coloso de la tribuna ni retrocede ante el poder de la influencia que avanza sobre él y amenaza aniquilarle. Impávido y sereno, mira de hito en hito á su adversario, desenvaina el acero, rétales á la lucha y sale el primero al campo para hundir en el pecho del gigante la espada de la lógica, siquiera luego aplique él mismo á la herida el bálsamo de la caridad.

Ese es Adolfo Clavarana... Cuando las calumnias se dirigen contra su persona, cuando su fama se pone en litigio, cuando la injuria se ceba en su reputación, baja la frente, eleva al cielo plegarias fervorosas por sus detractores, no se opone al avance de la calumnia y de la injuria. Pero tratase de la religión, tratase de la fé, tratase de discutir las doctrinas del catolicismo, y entonces Clavarana cólcase en la vanguardia de los ejér-

bitos de la luz, descubre el pecho, enristra la pluma y hiere y mata en franco y noble combate, aunque sepa que luego ha de sentarse en el duro banco que se hizo para los criminales, pero en el cual suelen sentarse, como ahora, las personas honradas y de recta é inmaculada conciencia.

Por el honor que al insigne escritor católico ha dispensado el falso demócrata á que nos referimos, enviámosle la enhorabuena más sincera y el más entusiasta parabien...

ISAAC REGO ARCE.

Misiones de Ultramar

Quam speciosi pedes evangelizantium pacem evangelizantium bonam.
(Rom. X, 15)

Para nadie es un secreto la escasez de operarios evangélicos en las Repúblicas Hispano-Americanas, y aun la de clero secular. Allí sí puede decirse con toda verdad: *Mesis multa operarii autem pauci*. Es por esto que los Superiores Regulares de aquellas naciones, especialmente de Colegios de misioneros apostólicos, envían con la frecuencia que es posible delegados ó colectores para que, *servatis servandis*, recorran las provincias de España con el objeto santo de conducir á aquellas regiones que hablan el idioma de Cervantes, á los jóvenes ó Religiosos que se sientan llamados por Dios para continuar la obra de nuestro Divino Salvador encomendada á los Apóstoles: *Euntes in mundum universum praedicate Evangelium omni creaturae*. (Marcos XVI, 15.) A Dios gracias, no han faltado hasta ahora misioneros que han llevado á cabo tan santa labor, con óptimos frutos para las almas, gloria de Dios y lustre de la Patria; pues aquellas gentes, ávidas de la divina palabra, escuchan con fe y devoción á los operarios evangélicos que, prescindiendo de todo interés temporal y terreno, no buscan otra cosa que ganar almas para el cielo. Predicando los misioneros evangélicos con la palabra y ejemplo, Dios nuestro Señor bendice sus trabajos, y si como dice el Salvador: *por los frutos se conoce el arbol*, bien se puede comprender, que no en vano se siembra la divina semilla en aquellas regiones por los operarios de la viña del Señor, pues en las Misiones se ven los Padres misioneros agobiados con tantos que piden reconciliarse con Dios por medio de los Santos Sacramentos, arreglar sus conciencias, legitimar uniones ilícitas, y en fin, vivir como buenos cristianos, abandonando los caminos de perdición.

Esos óptimos frutos alientan á los Padres misioneros en tan ruda labor, y viendo un campo tan vasto y tan bien preparado, suspiran por que se

multipliquen los operarios evangélicos, que por desgracia no producen aquellas tierras, pero sí la católica España.

Se halla actualmente en la Península un Colector, debidamente autorizado por los Superiores, con el propósito y orden de recorrer algunas provincias con el objeto indicado, el cual espera que, como otras veces, no serán frustrados los propósitos y deseos de hallar cooperadores para continuar en el Perú la obra de San Francisco Solano, y venerables Padres Llinás, Pallarés, Espoy, Gual, Masiá, y tantos otros, dignos herederos del espíritu del Seráfico Patriarca.

Los jóvenes que se sientan llamados por Dios para tan santa obra, pueden dirigir sus peticiones á don Antonio Arbós, —Tarragona—Borjas del Campo, quien está encargado de dar las instrucciones convenientes.

Barcelona, 15 de Junio de 1902.

El Colector.

De La Cenia

Sr. director de EL EBRO:

Muy Sr. mio: Brillantísimas y extraordinarias han sido las fiestas que este pueblo dedica anualmente á sus Patronos S. Bartolomé, Virgen de Pallerols y S. Roque. Fueron anunciadas la víspera con gran vuelo de campanas, traca y morteretes. El templo estuvo comurridísimo en los tres días lo mismo por la mañana que por la tarde, amenizando las funciones la música de Traigera, tocando con mucha finura y afinación piezas escogidas de su inagotable repertorio, y cantando con mucho gusto dos misas que fueron oídas con mucha atención por el auditorio. Los Rvdos. don Francisco Febrer Cura y don Antonio Alberto Coadjutor estuvieron felices al relatar la vida, exponer hechos y cantar los triunfos y milagros de los invictos Patronos. Todas las fiestas fueron presididas por el joven alcalde don Joaquin Forcadell con notrida representación de Ayuntamiento.

Mientras se celebraban las funciones religiosas los hábiles pirotécnicos de Vall de Uxó disparaban abundantes morteretes concluyendo por una traca colosal.

No menos animadas y concurridas han sido las fiestas profanas; hemos tenido dos corridas en plaza de vaquillas, capeadas con gran maestría por aficionados que vinieron de Barcelona, castil o de fuegos artificiales, y la renombrada cuerda de coetes que rebullían sin cesar por la plaza de la fuente.

El pueblo muy alegre; han venido más de 2.000 forasteros para disfrutar de las fiestas y apesar de tanta aglomeración de gente no tenemos que lamentar desafuero alguno, ni reyer-

tas, ni insultos, habiendo reinado el orden más absoluto. El novel alcalde ha dado pruebas de ser muy amante de la moralidad y del orden, y en el poco tiempo que desempeña tan interesante cargo, por su carácter, energía, y saludables resoluciones que ha adoptado en bien del pueblo se ha captado la benevolencia del mismo merece plácemes de todas las personas interesadas y amantes de las buenas costumbres. Hoy sin ir más lejos nos ha sorprendido agradablemente el oír á los serenos al cantar el tradicional *Alabado sea Dios*, que en mal hora suprimió el célebre alcalde Antonio Palau que por sus desaciertos se ha hecho odioso en todo el pueblo. El fué, quien durante su Alcaldía dispuso que el Clero en esta parroquia hiciese prestación personal, y de reír á carcajadas cuando en los días de carnaval á altas horas de la noche, las turbas desmoralizadas que no faltan por desgracia en todos los pueblos, ofendía al clero con palabras soeces é injuriosas, más propias de condenados, que de hombres civilizados.

Siga así el joven alcalde en sus gestiones administrativas, y no dude que á su lado tendrá á las personas honradas y de sentimientos nobles y caballerosos.

Cuidaré de informarle de los hechos que acontezcan y sean dignas de referirse en el periódico de su digna en periódico.

Suyo afmo. amigo S. S.

Q. S. M. B.

El Corresponsal.

30 Agosto 1902.

Dios á bordo

Era un domingo de Septiembre, en uno de nuestros puertos del Oeste, el antiguo y célebre Tréport, puerto de los más favorecidos por *les bons burgeois* de París.

La brisa, ya muy viva por la mañana, se transformó de pronto en tempestad; las olas se embravecieron, y al romperse contra los estribos del viejo muelle, lanzaron contra los veraneantes sus penachos de espuma.

Pero aquellos, atraídos por la grandiosa belleza del espectáculo, no se retiraron.

Bien pronto una ansiedad vivísima reemplazó á los transportes de admiración y á las risas y bromas con que los alegres parisienses celebraban cada vez que el chaparrón salado les inundaba.

Las barcas, cargadas de los pasajeros que, deseando gozar todas las impresiones marítimas, desafiaron el mareo, volvían al puerto.

Amontonados en el muelle, contemplaban los curiosos la habilidad con que el timonel y el marinero que llevaba la escota, verificaban la difícil maniobra de introducirse en el canal á pesar de la furia del huracán.

Ya todas las barcas habían efectuado afortunadamente ese *tour de force*, excepto la última de la pequeña flotilla. Debía haber sufrido más que las demás: pero el vigor y buena maña de sus remeros la mantenían á flote, cuando una ola monstruosa, levantándola con fuerza irresistible, la lanzó á estrellarse contra el muelle.

Un grito de terror se elevó; pero la presencia de ánimo de aquellos curtidores marinos impidieron la catástrofe.

Los remos se hicieron pedazos, pero la *Juana María*... estaba salvada.

Como el accidente no tuvo un fin trágico, los alegres parisienses al volver á la ciudad no hablaban ya del suceso.

Sin embargo, dos treportesas, mujeres de marinos iban delante de mí, y of á la más anciana decir á la más joven:

—Ven, hija mia, que no hay por qué tener miedo. Este año no podía suceder una desgracia á Couvien ni en la *Juana María*. Ya te acordarás... Esa barca llevó á Dios á bordo. ¡Dios á bordo!

Era esa frase (se convendrá conmigo) para llamar mi atención; así fué que quitándome mi gorro blanco de bañista, pregunté á la mujer qué quería decir.

Pero mi pregunta le desagradó sin duda, por que después de examinarme un momento, me respondió bastante bruscamente:

—¡Bah! Si os lo dijéramos os burlarías de nosotros. Vosotros, los señores de París, no creéis en nada.

Y apreté el paso arrastrando á su compañera.

Pero mi curiosidad debía ser muy pronto satisfecha.

Al continuar mi paseo por Tréport, y subiendo la rampa que conduce á la iglesia, deliciosa flor del arte gótico, me encontré con el segundo vicario y me apresuré á preguntar al joven sacerdote, cuya conversación, llena de encanto, había ya saboreado otras veces, lo que constituía mi preocupación del momento: "Dios á bordo." Me respondió:

—Es una antigua y piadosa costumbre del país.

En la tierra de Dios, la suerte designa al barco en que se levantará el ara sagrada y se instala al pié del mástil un altar radiante de luces y flores. Le aseguro á usted, caballero, que es un hermoso espectáculo cuando la procesión se detiene á lo largo del muelle y cuando el señor Cura desde la barca dá la bendición á todas esas valientes gentes de mar, de rodillas, los hombres con la cabeza descubierta, las mujeres pasando las cuentas de su rosario mientras nuestros sochantres entonan el *Tantum ergo*.

¡Oh! ¡Son dignas de verse esas frentes inclinadas bajo la bendición del Dios de la Eucaristía; es digno de oírse ese himno que sube suavemente hacia el cielo en una atmósfera de cándida fé!

Como es de suponer, los marinos consideran un gran honor recibir la visita del Señor Sacramentado, y de ahí la sencilla creencia de que el barco que ha tenido "á Dios á bordo," está exento por el año de los peligros del mar.

—Costumbre de poesía encantadora — exclamé. — ¡Lástima que Chateaubriand no la haya conocido! Hubiera escrito una hermosa página más en su *Genio del cristianismo*. Si la *Juana María* no se ha estrellado hoy, convengo en que ha sido casi por milagro. Sin embargo —añadí sonriendo— ¿convendría fiarse en la creencia treportense los días en que el semáforo iza la señal de peligro?

—Ruego á Ud.—interrumpió con viveza el joven sacerdote— que no prosiga por ese camino. Sé muy bien que Ud. no es, como ha dicho esa buena mujer, de esos señores de París que no creen en nada. Si la fe sencilla de estas pobres gentes le sorprende, reconozca Ud que se apoya en la filial confianza, en el Dios, cuyos misteriosos designios desencadenan y calman las tempestades.

¿No serían más dichosos—dijo con acento melancólico, señalándome la muchedumbre de bañistas que circulaban por los paseos.—No serían más dichosos todos esos corazones incrédulos si, como mis sencillos feligreses, no se hubieran divorciado de la divina esperanza? Pido á Dios con todo mi corazón que, al menos éstos, conserven su piedad, aunque haya

de conservarse sencilla é infantil, porque Jesucristo, de quien soy humilde ministro, es verdaderamente el Dios de las gentes de mar; el Dios que marchaba sobre las olas del mar de Tiberiades; apaciguaba con un ademán las olas enfurecidas; suscitaba las pescas milagrosas; es el Dios que escogió ante todo á pobres pescadores para esparcir á través del mundo su ley de consuelo y amor.

Se inflamaba é iba á proseguir su hermosa improvisación, pero conmovido por su entusiasmo religioso, me echaba ya en cara mi maligno capricho.

Le toqué suavemente el brazo.

—Perdóneme Ud.—le dije,—señor vicario. ¡Es tan difícil olvidar una vida de escepticismo! Pero Ud. tiene razón, sólo la fé salva. La pido ardiente é incesantemente en mis oraciones ¡Sí! ¡Creo! ¡Quiero creer! Y sólo estaré satisfecho el día que crea con la confianza y sencillez de corazón de vuestros marinos. Y lo alcanzaré, estoy seguro, porque como sabe Ud.—añadí golpeándome el corazón,—Dios está á bordo.

FRANCISCO COPPÉE.

NOTICIAS BREVES

Ha sido nombrado Dean de la Catedral de Solsona D. Hermógenes Malo.

—La Guardia civil de Sitjes ha hecho retirar la bandera catalanista del balcón del casino de una sociedad.

—Anteayer se prendió fuego en la fábrica de espájos que posee en Zaragoza el jefe del partido Unión Nacional D. Basilio Paraiso.

El voraz elemento ha destruído por completo el edificio.

—Suiza padece en la actualidad una invasión de víboras.

Estos reptiles son tan numerosos, que las autoridades cantonales pagan cerca de 2 franco por cabeza de animal muerto á fin de apresurar su exterminio.

Sólo en el cantón de Neuchâtel se han matado en una semana 110 víboras.

—En Barcelona se han declarado hoy en huelga 400 obreros de una fábrica de cristales.

—Un sacerdote hijo de un Rey. Hace algún tiempo que el Príncipe Maximiliano, hijo de Príncipe Jorge de Sajonia, hermano del Rey que acaba de fallecer, cantaba su primera Misa. Ahora ha heredado su padre el Trono de Sajonia, y aun cuando con tal motivo ha querido el Gobierno Imperial de Alemania concederle honores y altos cargos eclesiásticos, él los ha rehusado modestamente, alegando ser aún demasiado joven.

—Dicen de Londres que el rey Eduardo recibirá á los generales boers en Escocia y acogerá favorablemente su petición de aumento de indemnización para el Transval.

—En 1.º de Noviembre saldrán á la luz las memorias del ex-presidente Krüger editadas en distintos idiomas.

—Las mujeres católicas de Brest, Landerneau, Conquet y Lesneven han enviado á la baronesa de Reille un mensaje de felicitación, en que dicen que están con ella el corazón y la voluntad de todas las firmantes.

—El Ayuntamiento de Tarragona ha aprobado en sesión ordinaria por 14 votos contra 8, el dictamen que se oponía á que tomaran parte en el concurso de Barcelona los gigantes y enanos de aquella ciudad.

—La suscripción abierta para ofrecer una espada de honor al coronel Saint Remy que se negó á secundar las órdenes del Gobierno francés contra las congregaciones asciende á algunos miles de francos.

—En Calcuta una inundación ha ocasionado más de 100 muertos.

—Va á celebrarse pronto el concurso á curatos en Valencia. Los edictos se fijarán y publicarán el día 9 del presente Septiembre. Las solicitudes y firmas para pretender al referido concurso, deberán estar en Palacio en el término de 60 días, ó sea hasta las doce de la noche del 9 de Noviembre.

Los ejercicios de los admitidos á concurso tendrán lugar los días 12 y 13 del mismo mes.

Las preguntas y cuestiones se sacarán á suerte en cada uno de los días, según el por todos los sacerdotes conocido método de Benedicto XIV.

De Morella

El Centro de Obreros ha abierto un centro de propaganda católica: en él figuran todas las obras del Apostolado de la prensa, devocionarios, libros de meditación, lecturas recreativas, vidas de santos, estampas y toda clase de objetos de regalo para las catequísticas.

Está á cargo del Rdo. Sr. D. Ramón Bruñó y se expenden al mismo precio y rebaja del tanto por ciento que en las casas editoriales.

Se nota gran estímulo entre los obreros que concurren en gran número y con preferencia á los demás locales recreativos, frecuentan el Centro Católico Obrero.

SUSCRIPCIÓN para atender al mejoramiento moral y material del Gremio Católico de Trabajadores de Morella:

Suma anterior	3.160.00
Sr. D. Antonio Royo, del comercio	25.00
Sr. D. Eugenio Beltrán, Valencia	25.00
Sr. D. Fernando Matutano	5.00
" " Ramón Guardiola	5.00
" " Agustín Royo	5.00
Sra. D.ª Juliana Carceller	1.00
Rdo. Sr. D. Felipe Guimerá, presbítero	2.00
Rdo. Sr. D. Vicente Montfort Pbro.	2.00
Rdo. Sr. D. Enrique Martí, Pbro.	5.00
Rdo. Sr. D. Victorio Martí	1.00
Suma y sigue	3.236.00

CRÓNICA

Los apasionamientos de *La Verdad* no tienen límites ni medida.

Para el diario del entresueto, que por el más enorme de los contrasentidos se llama conservador, no hay procedimiento ilícito, ni inconveniencia, ni medio menos adecuado que no ponga en juego cuando se empeña en destruir y derribar lo que estorba á sus planes y particulares conveniencias.

El inmoral principio de que el fin justifica los medios, suele ser norma muy corriente para *La Verdad*.

El suelto que dedica á la *fiesta de la bandera* en su último número, es

de esto demostración palpable y concluyente.

No necesitamos decir que la citada fiesta es una fiesta pura y exclusivamente patriótica, que nada tiene que ver con ello la política, que está inspirada en los más ardientes sentimientos de amor a España, que no entraña reservas mentales, ni trastienda alguna, ni segundas intenciones bastardas.

A pesar de esto, *La Verdad* ha creído del caso iniciar una campaña de ruda é implacable oposición á la fiesta de la bandera.

No nos coje desprevénidos; espejamos el tiro, y hablando con franqueza, hemos de confesar que nuestro chasco hubiera sido mayúsculo si ese número del programa, por excepción, hubiese quedado sin su correspondiente metrallazo.

Le faltaba ese metrallazo del desepero opositor.

Viste mucho eso; es el saludo de las potencias extranjeras al pabellón nacional.

Dos palabras más á guisa de *post-data*

La Verdad no le niega patriotismo al Director de EL EBRO, pero se escandaliza de que se le confie un discurso que ha de ser, ni más ni menos, un canto á la patria.

Mayor incongruencia no es posible; pero hasta esa incongruencia nos explicamos perfectamente, como nos explicamos el desdén de que ha hecho blanco á un tortosino ilustre, á Querol.

Todo estaría bien, perfectamente bien, todo muy bonito, muy arreglado, si lo hubiera ideado y llevado á cabo *La Verdad* que, á la cuenta, es la única que se cree con derecho á monopolizarlo todo, desde la dirección de los negocios municipales hasta las manifestaciones de amor que los ciudadanos tortosinos pretenden realizar en honra de la patria.

¿Cuándo va á poner tasa *La Verdad* al aire que respiramos?

Bomba final.

La Verdad haciendo un esfuerzo de imaginación llama al Director de EL EBRO jefe de la coalición carlo-integro-catalanista.

¿Se ha visto más peregrina inventiva?

Risum teneatis.

El Conde de Albay

El Sr. Conde de Albay, diputado á Cortes por Morella, nos ha remitido una extensa y atenta carta, en la cual se digna manifestarnos que es completamente ajeno al procesamiento del Rvdo. Sr. Domenech, Vicario de Chert, al cual se le imputa el delito de coacción electoral; que, al contrario, hizo cuanto estuvo de su parte para evitar el proceso y que desea que éste se falle en favor del procesado.

Mucho nos placen estas declaraciones del Sr. Conde de Albay, y creemos eran necesarias, pues hubiera podido suponerse otra cosa, atendiendo á la conducta de muchos de sus agentes electorales durante la época que precedió á las elecciones, y al lenguaje de sus órganos en la prensa, conducta y lenguaje á los que debemos ahora creer era también completamente ajeno el señor diputado por Morella.

En la carta á que nos referimos, se duele profundamente el Sr. Conde de que hayamos podido poner en duda su catolicismo, y añade que procura acercarse lo más posible á las sublimes enseñanzas de Cristo; y que en las anteriores elecciones no les fue tan mal ni al Clero ni á los Templos de Morella.

Involuntariamente nos acuden á la memoria aquellas frases que una religiosa, tía de Voltaire, escribió á su empecatado sobrino: "Sobre todo, guardad silencio acerca de la capilla que habeis hecho restaurar, porque es muchísimo más preferible no desgarrar el seno de la Iglesia Universal, que embellecer las iglesias de los pueblos."

No haremos al Sr. Conde de Albay el agravio de compararle con el filósofo de Ferney; pero si diremos que sería mucho más preferible no aprobar con un silencio sospechoso muchas leyes que en nuestras Cortes se forjan, y que sin duda *desgarran el seno de la Iglesia Católica*, que restaurar las iglesias de algunos pueblos.

Con muchos diputados católicos en el Congreso, hemos llegado al estado en que se encuentra en España la Iglesia; y es indudable que de acercarse todos estos diputados católicos á las sublimes enseñanzas de Cristo, otra sería nuestra situación religiosa, y no se verían obligados los electores de muchos distritos á presentar como candidatos á la diputación, á individuos de quienes ni remotamente pueda sospecharse que echan á perder su dictado de católicos añadiéndole palabra liberal.

Ha llegado esta tarde, en el tren correo á esta ciudad, nuestro apreciable amigo el M. I. Dr. don Rafael García, Canónigo Magistral.

Durante su ausencia ha visitado varias importantes poblaciones de la Plana, siendo objeto de cariñosos agasajos. No ha despericiado el tiempo, pues, durante estos días ha predicado dos triduos, uno en Benloch y otro en Vilafranca, y además predicó en las fiestas de San Bartolomé en Nules.

Sea bienvenido.

Una pareja de la guardia civil de este puesto, acompañada del sargento, prestó ayer un importante servicio.

Siguiendo, según parece, instrucciones transmitidas de Castellón de la Plana verificó un registro en una casa de la vecina ciudad de Roquetas, que dió por resultado el hallazgo de una importante cantidad de billetes de banco falsificados.

El dueño de la casa, que era un payés entrado en años, quiso resistir á la fuerza armada, á la que amenazó con una pistola.

Según nuestras noticias, los billetes proceden de Castellón, donde se ha descubierto á los autores de la falsificación.

Se cree que hay algunos complicados.

Las Religiosas Siervas de Jesús Sor María Florinda y Sor María de la Anunciación, celebrarán sus votos perpétuos el jueves próximo á las nueve de la mañana en la iglesia de San Antonio de esta ciudad, apadrinándolas doña María de la Encarnación Aragonés de Cruells y doña Joaquina García Segura.

Pronunciará la oración sagrada, el M. I. Sr. Dr. D. Rafael García, Canónigo Magistral de esta Santa Iglesia Catedral.

El día 8 del corriente, segundo día de la novena de Ntra. Sra. de la Cinta, el sermón de la tarde estará á cargo el reverendo Dr. D. Domingo Mauri, á causa de hallarse ausente este día el Rdo. P. don José Tomás.

Dicen de Gandesa, que seguramente el día 1.º de Noviembre se inaugurará el alumbrado por gas acetileno, y añaden que el Banco de España, y en su representación un delegado de la Sucursal de Reus, está haciendo en los pueblos de la comarca la oportuna clasificación de los prin-

cipales propietarios, con el objeto de preparar una operación de crédito, que ha de ser la base para la construcción de un ferro carril económico de Gandesa á Mora de Ebro.

En dicha comarca ha llovido copiosamente, con la cual se beneficiarán los plantíos que estaban agostados.

Tenemos entendido que son muchos los que se han inscrito ya para tomar parte en el banquete con que ha de obsequiarse á nuestro paisano el eminente artista Sr. Querol.

Ayer conforme habíamos anunciado celebró el Gremio de San Antonio la fiesta que de tiempo inmemorial celebra en la capilla del Santo Anacoreta sita en el barranco de Ansedó. Hubo mucha animación sin que ocurriera ningún accidente desagradable.

Acompañada de una banda de música salió ayer por la mañana la comisión de la Real Cofradía de la Cinta por los vecinos arrabales de Ferrerías y el Jesús á verificar la acostumbrada colecta.

Escriben desde Tivisa participando que ha tomado posesión del cargo de juez municipal suplente don José Rebull Lloá, siendo destituido del de secretario del Juzgado municipal D. José Vila Gil, en virtud de expediente, previamente instruido.

Las mejores y más acreditadas marcas en relojes.
Relojería Climent Rosa 3.
Antigua relojería de D. José Grego Valls.

TELEGRAMAS

En honor de Portas

Alcalá de Henares 30.—Sabedores los jefes y oficiales de la guarnición de que regresaba de Madrid el señor Portas acudieron á la estación á recibirle.

El Sr. Portas, correspondiendo al acto de deferencia de los militares, invitó á éstos á tomar café.

Al acto han acudido el general Sanmartín, el coronel Chacón y muchos jefes y oficiales de los cuerpos de esta guarnición.

Lo de la bandera

Un despacho oficial de Tarragona da cuenta detallada de los hechos ocurridos en Vendrell, y que se relacionan con ciertos ataques dirigidos contra la bandera española.

Se practican activas diligencias para el esclarecimiento de los hechos.

Parece que, según declaración del alcalde aquellos eran ignorados por la citada autoridad local. De todos modos los quita importancia y dice que todo se debe á una broma de mal gusto del dueño de una barraca que sufre trastornos cerebrales.

Don Federico Rubio

Madrid, 31.—Ha fallecido en esta villa y corte, el sabio maestro de la Cirujía don Federico Rubio.

Una angina de pecho ha agostado de pronto la existencia del ilustre doctor, cuya fama se extendía por toda Europa.

La noticia del fallecimiento del doctor Rubio ha circulado pronto entre las gentes que cultivan la ciencia en sus diversos ramos y en los círculos y centros varios y entre el público, siendo unánime el sentimiento por la pérdida del sabio doctor.

Este ha dejado dispuesto que su cadáver sea envuelto en una sábana sin

ropa, que no se le mueva mucho y que lo entierren en sagrado.

Esta última cláusula ha llamado al go la atención, dadas las ideas que profesaba el finado.

El Sr. Moret dictará una Real orden para que pueda darse sepultura al doctor Rubio en la capilla del Instituto que lleva su nombre.

Una desgracia

Madrid, 31.—Cerca de las seis menos veinte minutos ha ocurrido una desgracia en el Prado, frente á la fuente del Prado de Neptuno.

Al subir uno de los tranvías que aquí llaman cangrejos, la pendiente de la Carrera de San Jerónimo y al llegar cerca de las agujas se desenganchó, descendiendo cuesta abajo con marcha vertiginosa, siendo inútiles los esfuerzos que hacía el cobrador para dar freno.

Al llegar á la corva, el coche descarriló, yendo á dar contra la fuente inmediata, volcando el vehículo.

Todos los viajeros, en número de cuarenta, fueron arrojados en terrible confusión, y muchos de ellos fueron cogidos debajo del mismo coche.

El pánico que se produjo fué indescriptible, pues nadie se daba cuenta perfecta de lo que ocurría.

Los gritos de dolor y de socorro mezcláronse con un movimiento de espanto que se produjo en el público numeroso que transitaba por aquel sitio.

Todo el mundo procuró auxiliar á los heridos.

El espectáculo era horrible.

Una mujer tenía la cabeza destrozada, y otra hallábase cubierta de sangre por las heridas sufridas.

Extranjero

Huelgas de mineros

París.—Telegráfan de Nueva York que los mineros huelguistas de Pensilvania están en completa revolución.

La situación es gravísima.

Se ha proclamado el estado de sitio.

Los huelguistas se apoderaron de la ciudad de Shenandoa, obligando á las tropas á retirarse.

Se enviaron refuerzos que pudieron recuperar la ciudad.

La agitación se extiende á otros estados.

El de Virginia ha movilizado las milicias.

Los huelguistas han comenzado á destruir con dinamita las minas de New River.

Se tienen noticias de sangrientos combates librados en diversos puntos.

Tres mil huelguistas atacaron á las tropas en Tamacosa, resultando muchos heridos y siete muertos.

La situación es gravísima porque comienza á faltar carbón en los Estados Unidos.

Las compañías, ayudadas por los grandes capitalistas, persisten en no aceptar el arbitraje propuesto por los obreros.

Huelga en Florencia

Roma.—La huelga es general en Florencia.

Se inició por los obreros de las fundiciones á quienes se han adherido todos los demás de la ciudad.

La situación se agrava, á causa de la intransigencia de los socialistas.

APRENDICES

Se necesitan en esta imprenta.
Ganarán del primer día.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa

SUCURSAL
EN
TORTOSA

14, ANGEL, 14

Máquinas SINGER para coser

Pídanse el catálogo ilustrado que se da gratis

SUCURSAL
EN
TARRAGONA

Ram. de San Juan, 21

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

PRODIGIOSAS PILDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

Distinguido con Medalla de Oro de primera clase

Estas píldoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de reparar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan, indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio visioso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes píldoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, en sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar á un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar á ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo á las

MILAGROSAS PILDORAS

VITALES DE REVERTER

Estas píldoras se venden en cajas al precio de 1 peseta 50 céntimos cada una y basta una sola caja para ver su resultado. Deposito en Tortosa Botica Droguería de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaros Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Barcelona Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se sirvian pedidos al por mayor y menor pudiéndose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

NO MAS CANAS

Para devolver al cabello su primitivo calor, sin peligro alguno para la salud, merece la preferencia de

todas las personas de buen gusto el Agua de Montserrat, acreditada preparación que después de una larga experiencia se ha impuesto por su bondad, por su limpieza y por su economía. Precio: DOS PESETAS FRASCO.

De venta en la Farmacia de Menner.—Tortosa.

INCREIBLE VERDAD!

Unica y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre á su coste. Objeto de ley de ley garantizados, con hermosísimos brillantes, químicamente perfectos, de más valor por su constante esplendor y limpieza que los verdaderos. Descomposición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa.

5.000 pesetas

se regalan á quien distinga estos brillantes Alaska de los legítimos. Gran Premio en la Exposición de París.

Anillo para caballero, oro y brillante.	50 pesetas
Idem para id., brillante muy grueso.	100 "
Alfiler idem id.	25 "
Alfiler idem id. (brillante muy grueso).	50 "
Anillo para señora ó señorita, idem id.	25 "
Pendientes (par) para señorita, idem id.	25 "
Idem para señora, idem id.	50 "
Idem para id. (brillantes gruesos).	100 "
Idem para niñas (verdadero regalo).	25 "

Se envían franco de todo gasto, por correo, en cajitas certificadas y declarada mercancía para toda España é Islas

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarado.

Envíese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo. No se hacen descuentos. No se conceden representaciones ni se envían catálogos, dibujos ni muestras.

A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe. Dirigirse al representante general y único de la Sociedad Oro y Brillantes., AM: Alaska G. A. Buayas, Corso Romana 104 y 106 Milán (Italia).

QUO VADIS...?

EDICION EXPURGADA

Precedida de una Carta-Prólogo

del Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo de Sevilla.

Precio.—2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.

LIBRERIA VOLTES.—TORTOSA

Gastos de correo á más.

DISPONIBLE

DISPONIBLE